



#EconomíaMexicana

Jueces independientes para atraer IED: IMEF

 POR SANTIAGO NOLASCO
 @renterianolasco

Un día después de que el Instituto Nacional Electoral (INE) validara la elección de jueces, ministros y magistrados del pasado 1 de junio, el Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF) aseguró que la construcción de credibilidad de los togados electos es relevante para que el país reciba nuevos flujos de Inversión Extranjera Directa (IED).

Gabriela Gutiérrez Mora, presidenta nacional del IMEF, sostuvo en rueda de prensa que los actuales jueces, ministros y magistrados contaban con cierta credibilidad a pesar de sus limitaciones, pero los nuevos juzgados tienen que construir su credibilidad propia, muchos de ellos empezando prácticamente de cero.

"Es muy probable que la inversión se mantenga deprimida hasta que los juzgadores electos comprueben su independencia y apego a la Ley en sus decisiones. Por el tiempo que toman varios juicios, esta credibilidad se irá construyendo en los siguientes 24 meses", declaró Gutiérrez Mora.

La presidenta del IMEF también advirtió que si se llegan a materializar los temores de falta de independencia de los nuevos juzgadores, la inversión no se recuperará en el mediano plazo.

Victor Manuel Herrera Espinosa, presidente del Comité Nacional de Estudios Económicos del IMEF, estimó que la nueva IED en México rondará entre los 4 mil y 5 mil millones de dólares, lo que contrasta con los 10 mil o 15 mil millones de dólares recibidos en años previos.

Gabriela Gutiérrez, presidenta del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas, mencionó en rueda de prensa que es muy probable que la inversión se mantenga deprimida hasta que los juzgadores electos comprueben su independencia del gobierno



Representantes del IMEF destacaron la importancia de contar con un Poder Judicial transparente e independiente para incentivar un mayor crecimiento económico en el país

0.1%
crecimiento esperado
 por el IMEF para la
 economía de México en
 2025, dada la falta de más
 inversión

"Tenemos mucha incertidumbre hoy en día de cómo van a funcionar las nuevas cortes y si van a poder dirimir los conflictos entre particulares y sobre todo cuando hay un conflicto con el gobierno", mencionó el experto.

De acuerdo con información de la Secretaría de Economía (SE), la IED en el primer trimestre del año se ubicó en 21.4 mil millones de dólares, lo que significó un decrecimiento de 21 por ciento si se compara la información revisada del primer trimestre del año pasado.

Crecimiento de la economía mexicana depende de tres factores

Para el IMEF la economía mexicana depende de tres factores

para que pueda expandirse. El primero es el flujo de nueva IED al país. En tanto que el segundo factor es la renegociación del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

"Recuperar la senda del crecimiento rápidamente implicaría una renegociación expedita del tratado. Sin embargo, el secretario de comercio de Estados Unidos recientemente expresó en una entrevista que "se tiene que repensar la relación comercial con México" lo cual implica que pudiera no

Es muy probable que la inversión se mantenga deprimida hasta que los juzgadores electos comprueben su independencia y apego a la Ley en sus decisiones. Por el tiempo que toman varios juicios, esta credibilidad se irá construyendo en los siguientes 24 meses"

Gabriela Gutiérrez Mora
 presidenta nacional del IMEF

ser un proceso rápido", dijo la presidenta del IMEF.

El tercer factor, de acuerdo con el IMEF, es el escalamiento del conflicto en Medio Oriente.

"El tercer factor es el efecto que los conflictos geopolíticos pudieran tener en el crecimiento de la economía mundial y por ende en la mexicana. Si un evento de este tipo conduce a una recesión, particularmente de Estados Unidos, el crecimiento en la economía mexicana será de una contracción mayor a la que estamos experimentando", mencionó Gabriela Gutiérrez.

El IMEF espera que el PIB crezca 0.1 por ciento este año y 1.5 por ciento en 2026.

FOTO: IMEF